
   

 

令和３年 第２回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和３年２月 26日（金） 午後４時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案    第２号 令和２年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）（案）教育費

関係について 

第３号 令和３年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係について 

第４号 第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の諮問について 

第５号 事務委任の協議について 

第６号 野々市市体育施設条例の一部を改正する条例について 

 

 

報    告 １ 令和３年第２回（３月）野々市市議会定例会日程について（教育総務課） 

２ 令和３年度予算編成に係る要望書について（ 〃 ） 

３ 令和２年度卒業式・令和３年度入学式について（学校教育課） 

４ 野々市市学校教育情報化推進計画について（ 〃 ） 

５ 「マナビィフェスタ 2021」の開催について（生涯学習課） 

６ 「にぎわいの里ののいちカミーノ２周年記念イベント」の開催について 

（ 〃 ） 

７ 「花と緑ののいち椿まつり 2021」の開催について（文化課） 

８ 郷土資料館企画展「野々市を通る‼」について（ 〃 ） 

９ ふるさと歴史講演会「巨大！絵馬に描かれた物語」について（ 〃 ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   松本 哲幸 

委員                   宮川 美保子 

〃                   安嶋 是晴 

〃                   髙桑 奈美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

教育総務課長              塩田 健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           井沢 友宏 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 

 

 

 

傍聴人 ０人
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議  事 

 

 

開会 （午後４時 11分） 

 

大久保教育長 ご苦労さまでございます。２月も終わりになり、段々と春らしくなってき

ました。またコロナの話で恐縮ですけれども、本市でも新型コロナウイル

スワクチン接種実施本部が立ち上がりました。ご承知のことと思いますが、

ワクチンがいつ届くのか、不透明な状況でございます。 

学校については、ＰＣＲ検査を受けた児童生徒も何人かおりますが、学校

を休校にするというようなことにはなっておりません。 

社会教育の分野におきましても、中止になった行事もございますし、規模

を縮小ということで、今日の寿大学校の卒業式も、大学院生は 200 人ほど

いらっしゃいますが、修了生 27人のみの出席ということで、少数で実施し

ております。そういった感染症の対策を取りながら、できる事業は進めて

いる状況でございます。 

それでは、会議録署名委員の指名でございます。安嶋委員と髙桑委員にお

願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

続いて、活動報告に参ります。 

大久保教育長 「２月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

1/26 令和３年第１回教育委員会 

1/26 コミュニティ・スクール研修会 

1/28 学校公開視察  

2/3  石川県市町教育委員会連合会 臨時理事会 

2/3  令和２年度新任教育委員研修会 

2/4  令和３年第１回野々市市議会（臨時会）開会 

2/5  定例校長会議 

2/10 令和２年度白山市・野々市市との保健衛生・学校保健懇談会 

2/14 「まちづくりフォーラム」未来の野々市を担う子どもたちにできる

こと 

2/15 令和２年度地球温暖化対策本部会議 

2/15 令和２年度第３回野々市市生徒指導連絡協議会 

2/17 エアリーフローラ寄贈に係る目録受贈式及び感謝状贈呈式 

2/19 教育福祉常任委員会 
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2/19 教育福祉常任委員と教育委員との懇談会 

2/25 定例教頭会議 

               

大久保教育長 この件についてご意見等ございませんでしょうか。 

よろしければ続いて、行事予定３月の行事予定について事務局お願いしま

す。 

中田 部長  「３月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

3/1  部課長会議 

3/2   令和３年第２回（３月）市議会定例会本会議（開会） 

3/9   市議会本会議（一般質問） 

3/10  市議会本会議（一般質問） 

3/11  予算決算常任委員会（補正） 

3/12  中学校卒業式 

3/14  第 12回野々市市トリプルソフトバレー大会 

3/15  社会教育委員会議 

3/16  予算決算常任委員会（新年度予算） 

3/17  第１回野々市市教育ユニバーサルプラン策定委員会 

3/17  教育福祉常任委員会 終了後、予算決算常任委員会分科会 

3/18  県埋蔵文化財センター理事会 

3/19  小学校卒業式 

3/20  花と緑ののいち椿まつり 2021 オープニングトーク 

※椿まつりは 21日まで 

3/22  予算決算常任委員会分科会報告・採決 

3/22  第１回野々市市教育ユニバーサルプラン調査・研究部会 

3/23  市情報文化振興財団理事会 

3/23  庁議 

3/24  感謝状贈呈式 

3/24  令和３年第２回（３月）市議会定例会本会議（閉会） 

3/25  第３回教育委員会 

3/30  野々市市文化財保護審議会 

3/31  退職学校教職員感謝状贈呈式 

 

大久保教育長 この件について、ご質問等ございませんか。 

それでは、議案に入りたいと思います。議案第２号「令和２年度野々市市

一般会計補正予算（３月補正）（案）教育費関係について」事務局から説明
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をお願いいたします。 

中田 部長  議案第２号「令和２年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）（案）教育

費関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・繰越明許費 

（款）10教育費（項）２小学校費 事務局小学校管理費 22,749千円 

（款）10教育費（項）２小学校費 情報教育推進事業 2,900千円 

（款）10教育費（項）３中学校費 事務局中学校管理費 11,207千円 

（款）10教育費（項）３中学校費 情報教育推進事業 15,680千円 

       ・地方債補正 

        学校教育施設等整備事業債借換債 △83,478千円 

       ・歳入の補正額 

（款）10国庫支出金（項）１国庫負担金 △13,500千円 

（款）10国庫支出金（項）２国庫補助金 6,050千円 

（款）11県支出金（項）１県負担金 △6,750千円 

（款）11県支出金（項）２県補助金 △766千円 

（款）13寄附金（項）１寄附金 1,250千円 

（款）16諸収入（項）４受託事業収入 △15,416千円 

（款）16諸収入（項）５雑入 905千円 

（款）17市債（項）１市債 △83,478千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費（項）１教育総務費 △29,835千円 

（款）10教育費（項）２小学校費 9,722千円 

（款）10教育費（項）３中学校費 10,745千円 

（款）10教育費（項）４社会教育費 △42,745千円 

（款）10教育費（項）５保健体育費 △17,959千円 

 

大久保教育長 議案第２号について、ご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしいでしょうか。 

       それでは、ご承認いただけたということで、これを議会に上程いたします。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして、議案第３号「令和３年度野々市市一般会計予算（案）教育費

関係について」事務局から説明お願いします。 

中田 部長  「令和３年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       各課の当初予算ついて（）内は令和２年度の数値 ★は新規事業 
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       ・教育総務課  

        （款）10教育費（項）１教育総務費 131,067千円（159,091千円） 

           ★統合型校務支援システムの導入 

（款）10教育費（項）２小学校費 203,557千円（203,882千円） 

（款）10教育費（項）３中学校費 96,888千円（93,761千円） 

（款）10教育費（項）５保健体育費 247,143千円（243,441千円） 

       ・学校教育課 

        （款）10教育費（項）１教育総務費 51,640千円（37,302千円） 

（款）10教育費（項）２小学校費 212,829千円（241,502千円） 

（款）10教育費（項）３中学校費 68,166千円（56,756千円） 

   ★新しい教科書に対応した教師用指導書、探究を促す読書教材の 

整備 

       ・生涯学習課 

（款）10教育費（項）４社会教育費 466,526千円（468,558千円） 

   ★地域と学校の連携・協働体制構築事業 

       ・文化課 

（款）10教育費（項）４社会教育費 235,224千円（231,968千円） 

   ★日本酒「猩々」の一般販売に向けた取組 

   ★虫送り太鼓修理補助 

   ★一般コミュニティ助成金 

   ★文化会館消防設備スプリンクラー一斉開放弁地方債交換工事 

       ・スポーツ振興課 

（款）10教育費（項）５保健体育費 159,777千円（155,260千円） 

   ★体育施設整備計画検討委員への謝礼 

   ★スポーツランドさわやかホール外壁シーリング・塗装改修工事 

           ★中央公園テニスコート改修工事 

 

大久保教育長 議案第３号について説明がございました。この件について、ご意見ご質問

等ございませんか。 

       よろしいでしょうか。 

       それでは、この案をもって、議会に上程させていただきます。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして、議案第４号「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の

諮問について」事務局から説明お願いします。 

中田 部長  「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の諮問について」説明。 

       （説明の概要） 
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「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン（計画期間：令和４年度～令

和 13 年度）」を策定するにあたり、次の事項の審議について、野々市市教

育ユニバーサルプラン策定委員会に諮問をする。 

（１）現行プランの成果、課題についての総合評価 

（２）次期プラン策定における基本目標及び基本施策 

（３）基本目標達成のための具体的な推進目標と主要施策 

 

大久保教育長 議案第４号「第３次野々市市教育ユニバーサルプラン策定の諮問について」

説明がございました。この件について、ご意見ご質問等ございませんでし

ょうか。 

現在、市の総合計画についても、令和４年度からの計画策定に向け進めて

おりますが、その市の総合計画と合わせた形で策定していくということに

なります。 

それでは、この案とおり、諮問をさせていただいてよろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 ありがとうございます。続きまして、議案第５号「事務委任の協議につい

て」事務局から説明お願いします。 

中田 部長  議案第５号「事務委任の協議について」説明。 

       （説明の概要） 

        「子ども・子育て支援法第 30 条の２の子育てのための施設等利用給付の

支給及び同法第 59 条の地域子ども・子育て支援事業の実施に関する事務の

一部」について、地方自治法第 180 条の２の規定により市長から教育委員

会が事務委任をうけるもの。 

 

大久保教育長 議案第５号「事務委任の協議について」説明がございました。この件につ

いてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

よろしければ、この協議について異議がないというで、市の方へ通知いた

します。 

       よろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして、議案第６号「野々市市体育施設条例の一部を改正する条例に

ついて」事務局から説明をお願いします。 

中田 部長  議案第６号「野々市市体育施設条例の一部を改正する条例について」説明。 

       （説明の概要） 

        受益者負担の適正化を図ることを目的として、野々市市民体育館、野々

市市スポーツセンター及び野々市市武道館の個人使用料の額を改める。 
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区分 改正前 改正後 

一般 
市内 無料 

100円 
市外 100円 

高校生以下 
市内 

無料 50円 
市外 

小学校就学の始期 

に達するまでの者 

市内 
無料 無料 

市外 

       施行期日：令和３年 10 月１日 

 

大久保教育長 ただいま説明がありました議案第６号「野々市市体育施設条例の一部を改

正する条例について」ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

他市はどうですか。 

清水 課長  県内では、１町だけ徴収していないようですが、ほとんどのところで徴収

しております。金額については、100円のところもありますし、200円のと

ころもありますが、今回は 100 円ということにさせていただきたいと思い

ます。 

大久保教育長 そのほかに、ご意見等ございませんでしょうか。 

よろしければ承認されたものとして、議会の方に上程をさせていただきた

いと思います。よろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 以上で議案は終了いたしました。続きまして、報告９件でございます。ま

ず報告 1「令和３年第２回（３月）野々市市議会定例会日程について」事務

局から説明お願いいたします。 

塩田 課長  「令和３年第２回（３月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

（説明の概要） 

3/3  議会開会 

3/9  一般質問 

3/10 一般質問 

3/24 議会閉会 

大久保教育長 この件について、ご質問ございませんでしょうか。 

よろしければ、次に、報告２「令和３年度予算編成に係る要望書について」

事務局から説明お願いいたします。 

塩田 課長  報告２「令和３年度予算編成に係る要望書について」説明 

       （説明の概要） 

        令和３年度予算編成について、野々市市議会 会派 野々市フォーラム、

公明党野々市支部、連合石川かが地域協議会及び日本共産党野々市支部か



  - 7 - 

ら要望があったもののうち、教育委員会関係を抜粋し説明。 

 

大久保教育長 令和３年度予算編成に関わる各政党や団体からの要望についてでございま

した。この件について、ご質問等ございますでしょうか。 

よろしければ、続きまして、報告３「令和２年度卒業式・令和３年度入学

式について」説明をお願いいたします。 

松田 参事  報告３「令和２年度卒業式・令和３年度入学式について」説明。 

       （説明の概要） 

        卒業式 

         中学校 ３月 12日（金）９時 30分 

         小学校 ３月 19日（金）９時 30分 

        入学式 

         小学校 ４月７日（水）10時 

         中学校 ４月７日（水）14時 

 

大久保教育長 報告３「令和２年度卒業式・令和３年度入学式について」説明がありまし

た。この件について、ご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

それでは、続きまして、報告４「野々市市学校教育情報化推進計画につい

て」事務局から説明をお願いします。 

松田 参事  報告４「野々市市学校教育情報化推進計画について」説明。 

       （説明の概要） 

令和元年に策定したものを、今回、ＧＩＧＡスクール構想に併せて改訂

する。令和２年度からの５か年の計画。 

 

大久保教育長 卒業する子も、今年度中に端末を使用する機会はありますか。 

松田 参事  高校へ進んだ場合にも、同じように県全体で進められていることでござい

ますので、本市の子どもたちが、１度も経験せずに高校に進学するという

ことはないように、できるだけ今年度のうちに１度は体験をさせてあげた

いと考えております。 

大久保教育長 それでは、委員の皆様方から「野々市市学校教育情報化推進計画について」

ご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

いよいよＧＩＧＡスクールの開始ということでございます。次に報告５に

移ります。「「マナビィフェスタ 2021」の開催について」事務局から説明お

願いいたします。 

松村 課長  報告５「「マナビィフェスタ 2021」の開催について」説明。 
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       （説明の概要） 

趣  旨：生涯学習社会の実現に向け、学習活動の機会を設けることに

より、学習への意欲を高めるとともに、活動への参画を促進

し、生涯学習の一層の振興を図る。 

名  称：ののいちマナビィフェスタ 2021 

テ － マ：～学習と文化の祭典～『愛と和でふれあう生涯学習のつどい』 

開催日時：令和３年３月 20 日(土) ９：00～16：00 

３月 21 日(日) ９：00～15：00 

※令和３年２月 21 日（日）～27 日（土） 美術文化協会展 

会  場：にぎわいの里ののいち カミーノ 

 

大久保教育長 報告５「「マナビィフェスタ 2021」の開催について」でございました。この

件についてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

それでは、報告６に移りたいと思います。「「にぎわいの里ののいちカミー

ノ２周年記念イベント」の開催について」事務局からお願いします。 

松村 課長  報告６「「にぎわいの里ののいちカミーノ２周年記念イベント」の開催につ

いて」説明。 

       （説明の概要） 

趣  旨：本市が推進する北国街道にぎわい創出プロジェクトの目的で

ある、野々市中央地区全体のにぎわい創出を図るため、椿ま

つりとマナビィフェスタの日程に合わせて北国街道にもにぎ

わいの仕掛けをつくり、日頃の感謝の気持ちを込め、幅広い

世代が楽しめる内容の記念イベントを行う。 

経  緯：令和２年３月に予定していたカミーノ１周年記念イベントが

新型コロナウイルス蔓延により中止を余儀なくされたため、

令和３年３月に２周年記念として行う。 

名  称：にぎわいの里ののいち カミーノ ２周年記念イベント 

開催日時：令和３年３月 13 日（土）～３月 21 日（日） 

会  場：にぎわいの里ののいち カミーノ 

北国街道 

        そ の 他：新型コロナウイルス感染症対策のため、イベントの日程を分

散し、三密に配慮して開催する。 

 

大久保教育長 ただいまの「「にぎわいの里ののいちカミーノ２周年記念イベント」の開催

について」ご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、続きまして報告７「「花と緑ののいち椿まつり 2021」の開催につ
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いて」事務局からお願いいたします。 

田村 課長  報告７「「花と緑ののいち椿まつり 2021」の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

        開 催 日：令和３年３月 20日（土）、21日（日） 

        開催場所：野々市市文化会館フォルテ、 

教育センター、中央公園、 

学びの杜ののいちカレード 

        ※新型コロナウイルス感染症対策を徹底しながら開催する 

 

大久保教育長 花と緑ののいち椿まつりについて、ご意見、ご質問等ございませんでしょ

うか。 

       つばき食堂は、今年はやらないということですね。 

田村 課長  今回は、コロナ禍ということもありますので、飲食を提供するものは中止

とさせていただいております。椿に関わる展示や大ホールで開催されるス

テージなどについては、密を避けた形で行いたいと思っております。 

大久保教育長 資料にあります「マスク着用、検温、手洗い、手指消毒」ということで、

今ほど説明のあった３つの事業については、感染症対策をしっかりとした

中での開催ということに努めていただければと思います。 

       それでは報告８に移ります。「郷土資料館企画展「野々市を通る‼」につい

て」事務局から説明お願いいたします。 

 

田村 課長  報告８「郷土資料館企画展「野々市を通る‼」について」説明。 

       （説明の概要） 

        日時：令和３年２月 25日（木）～５月９日（日） 

        場所：野々市市郷土資料館（入場無料） 

        内容：かつてより、交通のかなめとして人や物が往来し栄えた野々市に

ついて、「旅」をテーマに、古代から近代までの記録や歴史を紹介

する企画展。 

 

大久保教育長 この件につきまして、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

資料にあります「石川郡之絵図」は、どちらにあったものでしょうか。 

田村 課長  もともとは、旧役場の庁舎にあったそうですが、そこから、当時の町立図

書館に移ったと聞いております。その後、町史編纂の際に調査をいたしま

して、文化会館フォルテに納めたということでございます。 

大久保教育長 旧藤村家の写真については、明治時代ぐらいの写真ですか。 

田村 課長  こちらの写真につきましては、明治時代の写真ではございません。明治天
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皇が行幸された明治 11 年から 50 年後の昭和２年に記念のイベントを行っ

ております。そのときの状況の写真が残っていたということで、今回はそ

ちらの方もご覧いただけることになっております。 

大久保教育長 皆様方からは、何かございませんでしょうか。 

それでは報告９に参ります。「ふるさと歴史講演会「巨大！絵馬に描かれた

物語」について」事務局からお願いします。 

田村 課長  報告９「ふるさと歴史講演会「巨大！絵馬に描かれた物語」について」説

明。 

       （説明の概要） 

        日時：令和３年３月 13日（土）14時～16時 

        場所：野々市市情報交流館カメリア ホール椿 

入場無料（予約不要） 

        内容：第１部「石山合戦図絵馬・賤ケ岳合戦図絵馬を読み解く」 

講師 川口法男氏 

（石川県文化財保存修復協会理事） 

第２部「金沢絵馬の特徴と魅力ー巨大絵馬の物語世界から」 

講師 太田昌子氏 

（金沢湯涌夢二館館長・金沢美術工芸大学名誉教授） 

 

大久保教育長 ふるさと歴史講演会についてご意見ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  コロナ禍の中で、講演会や先ほどの資料館の企画展のようなものについて、

オンラインで行われるようなことが増えてきています。ワクチンも出来て、

少し落ち着く可能性がある一方、もしかすると、厳しい状況がまだ続く可

能性がある中で、今すぐは難しいかとは思いますけれども、オンラインで

の取り組みを検討する余地はないものでしょうか。 

田村 課長  安嶋委員のおっしゃられたオンラインの取り組みについては、予算的に難

しい側面もあるかと思います。その中で本市ホームページ上では、郷土資

料館の企画展の展示パネルを終了後、公開しております。またデジタル資

料館では、市内の文化財の紹介をしておりますので、そこから少し何か発

展できるようなことがないか検討してみたいと思います。 

大久保教育長 講演会の様子を録画しておいて、いつでもクリックすると見られる仕組み

にすると、これも予算がかかるものですか。 

田村 課長  どのようなことが出来るか検討させていただきたいと思います。講演会は、

少し難しい側面がありまして、例えば、講演者となる先生のご了解という

ものも必要になります。今後、いろいろと検討させていただきたいと思い

ます。 
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大久保教育長 ほかに、ご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは以上で報告を終わります。その他ございませんでしょうか。 

塩田 課長  来年度でございますけれども、石川県市町教育委員会連合会の総会の日程

が決まりましたので、お知らせをさせていただきたいと思います。令和３

年５月 11日火曜日でございます。時間の方はまだ未定でございますけれど

も、会場については、例年どおり金沢市の教育プラザ富樫で開催する予定

でございますので、時間等が決まりましたら、改めてこちらもお知らせを

させていただきたいと思います。以上でございます。 

大久保教育長 県教委連の総会は５月 11日ということでございます。この件についてご質

問等ございませんでしょうか。 

その他事務局ございませんか。 

       委員の皆様方から何かございませんでしょうか。 

       それでは、日程調整に参りたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ５月の定例教育委員会は令和３年５月 26 日水曜日 10 時から行うというこ

とで決めさていただきたいと思います。 

       以上をもちまして、令和３年第２回教育委員会を終了いたします。長時間

ありがとうございました。 

 

 

 

閉会 （午後５時 11分） 

 

 


